
■版面設計：陳文傑

20212021年年11月月2828日日（（星期四星期四））

2021年1月28日（星期四）

2021年1月28日（星期四）
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●江門市政協常委、香港利興控
股有限公司董事總經理甄韋喬

完善防控措施加強疫情監測
鼓勵青年打破條框拓寬視野

甄
韋
喬
：

提高檢測效率加強防控

自去年至今，香港新冠肺炎疫情經
過了數次起落，第四波疫情持續

兩個月仍未受控，感染源頭不明個案
引起的關聯個案陸續湧現。甄韋喬指
出，病毒檢測是防控疫情的關鍵，高
效及時完成病毒檢測是推動落實早發
現、早報告、早隔離、早治療的重要
基礎，直接關係到疫情防控成效。當
下處於寒冷季節，比較適合病毒生存
和傳播，疫情防控難度更高，不能有
絲毫鬆懈。他建議稱，政府應該加強
檢測工作的執行效率，以更迅速及準
確地執行各項檢疫措施，當中一旦出
現需要強制檢測情況時，必須盡快落
實執行，包括向居民傳達準確資訊和
要求，盡快為居民檢測。「現在最重
要的是市民從自己做起，減少聚集和
社交接觸，避免去酒店開派對和去娛
樂場所等。」
現時全城均對疫情發展感憂慮，甄

韋喬認為，疫苗接種計劃的到來為抗
疫帶來希望和曙光，當下政府要盡快
交代清楚疫苗接種計劃的詳情，向市
民發放有關疫苗的資訊，希望透過增

加計劃的透明度，加強市民對接種疫
苗的信心。

青年應「走出去」多作體驗
甄韋喬亦非常關注香港青年事業發展，

他認為，年輕人應該開闊視野，多作體
驗，才能打破條條框框，找到適合自己發
展的道路。他表示，雖然現時行業競爭是
比他當年創業時大，但起步點相對來得容
易。他舉例，現時的年輕人在讀書時已可
接觸到不同的創業或就業知識，加上現時
社會上已有很多創業基金或團體支持年輕
人創業，他們只要有一個創業念頭，就可
以得到相關支援，因此相信，現時年輕人
有更多發揮空間。
甄韋喬堅信，在這個擁有眾多機遇的時

代，唯有立定志向，才可真正屹立不搖。
他指出，香港年輕人擁有宏觀思維，能作
多方面多角度思考，具備良好語言能力及
分析能力，只要能走出固有規範的框框，
發揮創意，定能開拓屬於自己的嶄新發展
空間。「現在的年輕人一畢業都想去大公
司，其實他們可以考慮不同的路，大灣區
有很多好的就業創業機會，是一個很好的
選擇。」他不諱言香港年輕人對現今內地
社會狀況仍有不少誤解，因此必須要「走

出去」，親身到當地體驗，與當地的年輕
人一同交流，才能啟發他們對國家民族的
認知，繼而不再把自己局限在現有的框架
內，找到更多機遇。
他勉勵當下的年輕人開拓視野，嘗試

走不同的路，把自己份內
的事情做到最好，這樣成
功也不再遙遠。「我希望
年輕人能夠拿出拚搏的精
神，肩負起建設香港的重
任。」

積極融入國家發展大局
甄韋喬提到，自去年香

港國安法正式實施以來，
取得了立竿見影的效果，
有效打擊了亂港勢力，有

助於恢復香港的正常秩序，維持長期繁榮
穩定，切實保障香港居民的合法權益。至
今，從國民教育到國安教育，從公務員宣
誓要求到特區立法會議員資格，都在作為
堅強後盾的香港國安法下依法妥善處理。
他強調，香港國安法的實施，為「一國兩
制」行穩致遠提供了強大支撐，為香港居
民權利和自由提供了堅實保障，是「一國
兩制」實踐進程中的重要里程碑，具有重
大現實意義和深遠歷史意義。
未來，香港應更加積極地融入國家發展

的大局，在粵港澳大灣區建設、國家金融
市場進一步開放中尋找機遇，成就自身、
貢獻國家。他相信，在中央的大力支持，
以及特區政府及社會各界的努力下，港人
必將與內地人民共享國家的發展成就，香
港也將繼續維持繁榮與穩定。
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擔當政府社區橋樑
致力為民排憂解難

●郭芙蓉（右六）擺街站向市民宣傳香港國安法

●莆田市政協委員、葵青區議員
郭芙蓉

為民發聲助人之本

作為區議員，多年來郭芙蓉積極關顧
社會公益，服務社區。隨着區議會

的角色由諮詢性質，逐步加強到參與決策
地區事務的功能，郭芙蓉表示，區議員的
責任既是為民發聲，成為政府與社區之間
的橋樑；亦是協助解決地區需要，團結大
眾，為居民提供服務和支援。
她對自己的職責進一步解釋稱，服務

社會可分成兩個層面——社會整體和本
區關注。本區關注是指自己的屬區，即
是葵青區或者東北葵；社會整體是指涉
及國家以及全港的事務。而郭芙蓉自己
的處事之道便與之相符，「助人為快樂
之本」， 她說，「我只係大機器內的
一個小齒輪，希望盡自己一分力來幫
人，施比受更有福的同時，宣揚愛國愛
港力量，希望為『一國兩制』的事業作
出貢獻。」
「本區服務大至推動整個社區規劃、

交通配套、無障礙行人通道，小至跟進
個案，處理舊樓維修漏水問題， 鄰里關
係，劏房新移民融入社區等。」
郭芙蓉指出，「每位來到辦事處的居

民都是帶住困難或疑難來到向我們求

助，能幫得上忙是我們的福氣，即使不
能幫到手，也希望能作為一個聆聽者，
為居民排難解憂。」

為民解憂建升降機
2021年是郭芙蓉在葵涌服務的第8個
年頭，見證着社區的進步。她感恩稱，
「區議員的工作為我帶來很大的滿足
感！」其中，令她印象深刻的項目是和
宜合道圓玄第一中學旁的長樓梯改建為
無障礙通道：興建升降機。
郭芙蓉回憶道，曾經有位老友記，拿

着一包米，一袋蔬菜，只是一條樓梯的
距離已停頓了好幾次，滿頭大汗，氣來
氣喘。因為這條通道是連接住宅及區內
街市及巴士總站，所以是很多區內居民
每日的必經之路。
看到居民之苦，她與團隊便發起一系

列的爭取行動，希望興建升降機，解決
居民的困擾。經過詳細的計劃和堅持不
懈的爭取，興建升降機終得到落實與解
決。郭芙蓉說，「當年的那位老友記再
次來到面前，握着我的手，說了句『謝
謝你』。而那個時刻，可能就是我服務
社區最大的推動力。」
對於從香港整體利益的層面出發，郭

芙蓉近期最關注的是「區議員宣誓」的
落實。她說，區議員屬公職人員，議員
辦事處的營運亦有賴公帑支持，加上不
斷增加的地方事務參與權，跟隨公務員
一樣宣誓屬理所當然。她十分期望宣誓
可以建立公職人員的應有態度，讓市民
感受到每一名公職人員，竭盡所能服務
香港。

疫情無情人間有情
新冠肺炎疫情初期，出現全城搶購防

疫物資的情況，身為站在地區前線的區
議員，郭芙蓉認為，籌集捐贈、參與派
發防疫物資當然責無旁貸。回想自去年1
月開始的口罩荒以及搶購消毒物品，導
致防疫物品價格急漲，已超出低收入家
庭和劏房戶的承擔能力，目睹居民的無
助，令她感到心痛。
於是，她四處奔波張羅口罩、酒精消
毒液等物資，聯繫社會團體，供應社區
前線的抗疫工作。她十分感恩在患難之
中得到了社會團體、護老院等善心團體
的慷慨幫助。此外，有不少「無名氏」

捐贈物資予有需要的家庭，除了一般的
防疫物資，還會特別關顧兒童的需要。
對此，她特別感激一班「無名氏」的信
任，願意透過議員辦事處轉送到有需要
的家庭手上。
談及目前香港的防疫狀況，郭芙蓉

說，香港目前沒有像歐美各國出現疫情
大爆發，除了市民的自律和高度的防疫
意識，亦有賴中央對香港防疫工作的支
持。如果沒有內地在病毒試劑和檢測人
員的支援，香港沒有能力應付龐大的檢
測量。充足的檢測能力是成功抗疫的必
要條件，隨着新冠疫苗的成功研發，有
國家的支援，她相信，香港可以走出疫
情的陰霾。
最近，郭芙蓉看到本地首次在油麻

地、佐敦等區效法內地的小區防疫管理
模式，針對確診病例較多的區域，實行
重點強制檢測，她說，這種方法在香港
實施，對盡早找出隱形患者，以斷絕傳
播鏈十分有幫助。相信這種依科學數據
果斷推行的小區模式，有助於香港早日
成功抗疫。

莆田市政協委員郭芙

蓉出生後即隨父母移居

香港，在香港成長讀

書，但從小到大對家鄉

的聯繫從未間斷，經常

隨父母回鄉省親，心繫

家鄉發展。她認為，有

幸能成為政協，可以為

建設美好家鄉出一份力

感到自豪。同時，身為

葵青區議員的她深耕社

區工作多年，坦言自已

一直以來都是全心全意

為社區服務，一定不會

辜負支持她的人對她的

期望。

●香港服務同盟召集人甄韋喬，爭取加強支援物業管理、清潔及保安業，保障員工安
全防止疫症爆發。
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● 疫情期間，郭芙蓉（右二）向
居民派發抗疫物資，共克時艱。


